

Ven al PIB en ruta de recuperación

México, DF / El Universal

El cierre de septiembre deja al país en la ruta de la recuperación, aunque de acuerdo con opiniones de especialistas, todavía es muy por debajo del potencial de la economía ya que estiman un crecimiento económico de 2.8% a 3.0% para el tercer trimestre, con la demanda externa como principal motor de crecimiento y un consumo local aún débil e incipiente pero con un mejor comportamiento que en la primera mitad del año.

Recientemente la cifra del crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos fue revisada al alza en 4.6% en el segundo trimestre del año, lo que implica un mejor escenario pero hay elementos que no terminan de consolidar su recuperación de manera sólida.

Las exportaciones manufactureras del país tuvieron en agosto un crecimiento de 4.4% a tasa anual, si bien este indicador acumula 18 meses de variaciones positivas, el resultado del octavo mes fue el menos dinámico de los últimos siete meses, de acuerdo con los datos más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

En el mismo mes, las ventas de autos al exterior aumentaron 11.8% anual, mientras que en el mismo periodo del año previo crecían a un ritmo de 16.6%.

Por otra parte, los indicadores del mercado interno tienen resultado mix-



La demanda externa resulta el principal motor de crecimiento.

tos, mientras la confianza del consumidor durante agosto cayó 7.9% a tasa anual con una reducción de 10.3% en las expectativas de las familias para adquirir bienes duraderos, la tasa de desempleo se ubicó en 5.18% dato ligeramente superior al 5.17% del año anterior.

En contrapunto, en agosto, las ventas a tiendas iguales de Walmart tuvieron su crecimiento más alto del año de 3.5% y en las tiendas asociadas a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio (ANTAD) el avance fue de 3.9% anual en el mismo periodo.

“El factor de impulso de la economía es la manufactura de Estados Unidos así como el ejercicio del gasto pú-

blico, el cual empieza a impulsar el sector construcción, el mercado interno ha estado avanzando de manera más lenta ya que el gasto efectivo de las familias mexicanas todavía está retraído, ya que no hay certidumbre respecto al empleo ante la falta de inversión de las empresas, las cuales están enfrentando la carga de impuestos”, comentó Alfredo Coutiño, director de América Latina para Moody's Analytics.

El especialista destacó que el principal riesgo interno que existe para la recuperación económica es un avance en la inflación más de lo esperado, mientras que en la parte externa sería una recuperación más lenta de lo esperado en EU.